

## MAPA CONCEPTUAL.

*Nombre del Alumno: Gustavo Antonio Méndez Surián.*

*Nombre del tema: Unidad III RESPUESTA SOCIAL A LA PROBLEMÁTICA DE SALUD*

*Unidad IV SANEAMIENTO AMBIENTAL*

*Nombre de la Materia: Medicina Social.*

*Nombre del profesor: Lic. María De Los Ángeles Venegas Castro.*

*Nombre de la Licenciatura: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria.*

*Cuatrimestre: Noveno Cuatrimestre.*

# Unidad III



## RESPUESTA SOCIAL A LA PROBLEMÁTICA DE SALUD



# RESPUESTA SOCIAL A LA PROBLEMÁTICA DE SALUD

El perfil epidemiológico mexicano está cargado hacia enfermedades crónicas

Las tres principales causas de muerte:

son

- 1.- Enfermedades del corazón.
- 2.- Diabetes mellitus.
- 3.- Tumores malignos.

Quienes mueren por estas causas, pasan varios años de su vida manejando su padecimiento.

## 3.1 Conceptos básicos.

El sedentarismo y la obesidad se asocian con el desarrollo de diabetes y enfermedades cardiovasculares.

Las principales instituciones de seguridad social:

son

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el (ISSSTE).

Se reformó la Ley General de Salud y se creó el Sistema de Protección Social en Salud.

El

IMSS-Prospera con poco más de 12 millones de afiliados.

El

SNS en México es uno de los sistemas de salud con más deficiencias de financiamiento en el mundo.

La calidad es un atributo fundamental de cualquier bien o servicio.

La salud no debe ser la excepción.

La ausencia de calidad o de garantías mínimas de ésta en la atención a la salud representa un reto social a nivel mundial.

## 3.2 La atención médica.

La deficiencia de la calidad en la atención de la salud se puede manifestar de múltiples maneras.

El

Acceso limitado a servicios de salud, servicios inefectivos e in-eficientes, quejas médicas y el costos elevados.

La

Política integral para la universalidad en la atención a la salud aspira a un acceso efectivo a ésta.



# Unidad IV



# SANEAMIENTO AMBIENTAL



# SANEAMIENTO AMBIENTAL.

Escasez y contaminación del agua.

La

Contaminación microbiológica del agua es causa de enfermedades diarreicas agudas.

Compuestos orgánicos persistentes.

La

Preocupación por la presencia de metales en el ambiente en México.

4.1.- Repercusión de los factores ambientales y sociales en la salud mental.

Otros contaminantes (hidrocarburos y plaguicidas).

EI

Cambio climático.

La investigación en salud ambiental en México.

Investigación en salud ambiental infantil.

Formación de recursos humanos.

La

Respuesta de la sociedad civil.

4.2.- La medicina social y el trabajo social.

EI

Lo primero a saber es que la salud es definida por la Organización Mundial de la Salud.

La

Salud del bienestar físico, psíquico y social.

El desconocimiento sobre lo que le ocurre a mi cuerpo.

Impacto psicosocial también se da en la familia

Las ya citadas barreras, el miedo al rechazo o el estigma, etc.

Las dificultades para mantener el trabajo, la pérdida de este y por consecuencia.

*Bibliografia.*

*Medicina Social.*

*pagina 69 - 110*